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MUNICIPALIDAD DE LOS MUERMOS 
Secretaría Municipal 

CONCEJO MUNICIPAL 
ACTA SESIÓN ORDINARIA NRO. 97. 

 
En Los Muermos a 08 de Septiembre del 2015, siendo las 15:00 horas, se efectuó 
la Sesión Ordinaria Nro. 97, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida por 
el Sr. Alcalde Don EMILIO GONZÁLEZ BURGOS, actuando como Secretario y 
Ministro de Fe, la Srta. TATIANA MOYA LEIVA, Secretario Municipal.  
 
ASISTIERON LOS SIGUIENTES SRS. CONCEJALES: 
1.- Sr. SERGIO HAEGER YUNGE  
2.- SR. ANTONIO GALLARDO CAILEO.  
3.- SR. ERNESTO REINBACH HOFMANN. 
4.- SR. ALBERTO DIAZ JARA.  
5.- SR. LUIS BLANCO AREVALO.  
6.- SR. ERNESTO BARRIA CUBATE. 
 
ASISTIERON LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS: 
SR. RICARDO ORTIZ FARIAS, DIRECTOR DE CONTROL. 
SR. JUAN SOTO VILLABLANCA, ADMINISTRADOR MUNICIPAL. 
 
CONTENIDO TABLA 
1.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
2.1.- ORDINARIO N°836 DE DAEM. 
2.2.- MEMORANDO N°200 DIDECO. 
2.3.- MEMORANDO N°81 DE DAF. 
2.4.- MEMORANDO N°80 DE DAF. 
2.5.- PROGRAMA DE ACTIVIDADES EN CELEBRACIÓN DE FIESTAS PATRIAS. 
3.- VARIOS. 
 
DESARROLLO DE TABLA 
 
1.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 
SIN OBSERVACIONES. 
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Acuerdo de Concejo N° 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD ACTA N°96. 
 
 
2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
 
2.1.- ORDINARIO N°836 DE DAEM. 
Se solicita autorizar modificación presupuestaria correspondiente a los Fondos 
Pro- Retención, con la finalidad de contratar docentes  para realizar refuerzo 
educativo para alumnos beneficiados. 

Se adjunta solicitud de modificación presupuestaria solicitada por encargada del 
fondo. 

SUPLEMENTAR 

ITEM DENOMINACION M$ 

2152103001 
HONORARIOS A SUMA ALZADA – PERSONAS 

NATURALES 350 

 

DISMINUIR 

ITEM DENOMINACION M$ 

2152211999008 
OTROS SERVICIOS TECNICOS Y 

PROFESIONALES 350 

 
Acuerdo de Concejo N° 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ORDINARIO N°836 DE DAEM, QUE 
SOLICITA MODIFICACION PRESUPUESTARIA. 
 
2.2.- MEMORANDO N°200 DIDECO. 
Se presenta el Reglamento para el otorgamiento de fondos a Talleres Laborales, 
para que sean revisadas en el Honorable Concejo Municipal. 

SECMUN informa que se pretende hacer esta subvención a todas las 
agrupaciones de talleres laborales, en reemplazo de los fondos concursable 
FONDEPROC. 

Acuerdo de Concejo N° 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N°200 DIDECO, QUE 
APRUEBA REGLAMENTO PARA OTORGAR FONDOS A TALLERES 
LABORALES. 
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2.3.- MEMORANDO N°81 DE DAF. 
Se solicita modificación presupuestaria mediante reconocimiento de mayor 
ingreso en multas, aporte de privados y redistribución de gastos, para 
suplementar combustible camionetas, gastos notariales por derecho de 
aprovechamiento de agua, participación JPL en Congreso y reparación camión 
basura, de acuerdo a lo siguiente: 

MAYOR INGRESO: 

05.01 Aporte de privados M$ 1.290. 
08.02.001.999 Otras multas 300.  
 Total 1.590. 

 

MENOR GASTO: 

22.04.011.004 Repuesto camiones RSD M$ 1.252. 
22.04.011.007 Repuesto camionetas 1.531. 
 Total 2.783. 
SUPLEMENTA: 

22.03.001.007 Combustible camionetas M$ 1.290. 

22.06.002.004 M.O. camiones RSD 2.783. 

22.11.999.007 Legislación y otros 100. 

22.11.002.007 Capacitación 200. 
 Total 4.373. 

 

Acuerdo de Concejo N° 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N°81 DE DAF, QUE SOLICITA 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA. 
 
 
2.4.- MEMORANDO N°80 DE DAF. 
Se solicita  a usted  modificación presupuestaria mediante redistribución del 
subtítulo 21 Gastos en Personal, toda vez que, en el ppto inicial se provisionaron 
recursos en la eventualidad de que dictaminara a favor de los funcionarios, el 
pago del incremento previsional sobre el total de las asignaciones que conforman  
la remuneración imponible, en el bien entendido que hoy esta bonificación se 
calcula sólo sobre el sueldo base. 

La suplementación es necesaria principalmente porque del aporte de la Subdere 
para pago del PMG 12.5% componente base que se esperaba recibir en 100% sólo 
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es efectivo el 64% por el año 2015, además, viáticos, horas extras y aguinaldos  
respectivamente: 

DISMINUYE:                                                            

21.01.001.001 Sueldo base M$ 1.190 
21.01.001.004.001  Asign. Zona 870 
21.01.001.007.001 Asignación municipal 650 
21.01.001.009.005 Asign. Ley 19.529 550 
21.01.001.014.001 Incremento DL 3501 11.230 
21.01.001.014.002 Bonif. Ley 18566 12.850 
21.01.001.014.003 Bonif. Ley 18.675 10.420 
21.01.001.015.001 Bonif. Ley 18.717 760 
21.01.001.019 Asign. Resp. Judicial 3.990 
21.01.005.001.001  Aguinaldo F. Patrias 901 
 TOTAL M$43.411 
 

SUPLEMENTA:               

21.01.001.002.002 Asign. Antigüedad M$         2.350 
21.01.001.022 Componente base PMG 8.808 
21.01.002.002 Otras cotiz. previsionales PMG 3.526 
21.01.001.003.001 Desempeño institucionalPMG 6.433 
21.02.001.001 Sueldo base 3.688 
21.02.001.002.002 Asig. Antigüedad 795 
21.02.001.004.001 Asign. Zona 1.910 
21.02.001.013.001 Increm. DL 3501 253 
21.02.001.021 Componente base PMG 8.121 
21.02.002.002 Otras cotiz. Previsionales PMG 671 
21.02.003.001.001 Desempeño institucional PMG 98 
21.03.004.001 Sueldos 931 
21.03.005  Suplencias 1.335 
21.02.005.001.001 Aguinaldo F. Patrias contrata 225 
21.01.005.001.002 Aguinaldo Navidad planta 495 
21.02.005.001.002  Aguinaldo Navidad contrata 676 
21.01.004.005  Trabajos extras planta 418 
21.02.004.005 Trabajos extras contrata 171 
21.01.004.006 Comisiones serv. Planta 1.603 
21.02.004.006 Comisiones serv. contrata 904 
 TOTAL M$       43.411 
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Acuerdo de Concejo N° 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N°80 DE DAF, QUE SOLICITA 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA. 
 
 
2.5.- PROGRAMA DE ACTIVIDADES EN CELEBRACIÓN DE FIESTAS 

PATRIAS. 
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3.- VARIOS. 
 
Concejal Gallardo sugiere que las actividades en celebración de Fiestas Patrias 
que realizan los establecimientos de nuestra comuna se junten los directores con 
jefe DAEM para coordinar y no coincidir en los horarios de actividades como 
ocurre cada año; ya que como concejales se pretende participar en todas las 
actividades que realizan los colegios. 
 
Srs. Concejales señalan que la inauguración de la ramada oficial se había 
coordinado iniciar a las 20:30 hrs. no así como aparece en el programa. Concejal 
Gallardo sugiere asistir en una primera instancia a la inauguración de la ramada 
del sector de San Carlos que realiza el Club Deportivo Coló- Coló a partir de las 
19:30 hrs. para posterior tener el tiempo suficiente en la inauguración de la 
ramada oficial en el sector de Cuesta La Vaca que comenzaría a las 21:00 hrs. 
Srs. Concejales concuerdan con esta moción. 
 
Acuerdo de Concejo N°  
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD MOCION DEL CONCEJAL GALLARDO 
CONRESPECTO A LA RUTA A REALIZAR PARA INAUGURACION DE 
RAMADAS EN CELEBRACION DE FIESTAS PATRIAS. 
 
Concejal Gallardo comenta que el participa en un grupo de reservista de la 
Fuerza Aérea de Chile, los cuales quieren plantearon la posibilidad de desfilar en 
nuestro desfile aniversario patrio. Concejal Díaz señala que a él también le 
habían sugerido el participar en esta iniciativa; ya que según señala él, fue 
reservista activo y fue el único que ascendió a Sargento. 
 
Concejal Blanco comenta que se hace necesario mantención en el Gimnasio 
Municipal; ya que se encuentra en deteriorables condiciones este recinto. 
 
Concejal Blanco señala si en la comuna se puede implementar un proyecto 
piloto para la eliminación de bolsas de nylon; ya que como somos una Comuna 
Verde. Sr. Alcalde señala que hace dos años atrás se reviso esta iniciativa pero se 
postergo para más adelante; ya que se debe de hacer mediante etapas este 
proceso y se debe de culturizar a la comunidad con respecto al reciclaje, además 
esto se ha implementado en algunas otras ciudades lo cual no ha sido muy bien 
recibido por la ciudadanía. Concejal Blanco señala que en los colegios se educa 
con respecto al reciclaje y la importancia de mantener nuestro entorno limpio, 
pero esto debe de venir desde los hogares cosa en muy poco casos ocurre. 
Concejal Barría señala que la empresa de mantención vial con el exceso de corte 
de pasto que se cuestiona en concejo tiene su gran aporte; ya que ellos recogen 
dicho pasto que cortan y a la vez recogen la basura que está en la vía, esto hace 
que se vea más limpio y ordenada nuestro entorno. Concejal Díaz señala que los 
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días de actividades o festividades en nuestra ciudad las personas eliminan toda 
su basura en el suelo dejando las calles en pésimas condiciones, sugiere que se 
debe de culturalizar a las personas. 
 
Concejal Blanco consulta como ha resultado la campaña de esterilización de 
perros machos en nuestra comuna. ADM. MUNICIPAL señala que se han 
realizado tres campañas en las cuales se han esterilizado 15-13 y 15 perros en 
total, además señalan que el Chip de rastreo tiene una durabilidad de un año. 
 
Concejal Blanco solicita acuerdo de concejo para solicitar informe de trabajo 
realizado en mantención de caminos; ya que el último informe entregado en 
concejo fue la temporada de Dic-Enero y febrero del 2015. Sr. Alcalde señala que 
solicitará que se entregue en la próxima sesión de concejo.  
 
Acuerdo de Concejo N° 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, SOLICITUD DE INFORME DE TRABAJO 
REALIZADO EN MANTENCION DE CAMINO. 
 
Concejal Haeger reitera solicitud de hacer reunión informativa en referencia al 
proyecto de Alcantarillado de la localidad de Cañitas; ya que los habitantes de 
este sector están preocupados y manejan diversas versiones del trabajo que se 
realizara en este sector. Sr. Alcalde señala que durante este mes se realizará 
dicha reunión informativa; ya que no se ha realizado debido a que se esperaba la 
liquidación de la obra que sucedió la semana pasada. 
 
Concejal Haeger reitera solicitud de instalar luminarias en la calle La Gruta del 
sector de Rio-Frio, además señala que en este sector se hace necesario un 
contenedor de basura. Concejal Blanco apoya la moción del Concejal Haeger. Sr. 
Alcalde señala que mantuvo reunión con este sector. 
 
Concejal Haeger solicita que en la próxima sesión de concejo se comience a 
planificar el calendario en donde se comenzará a trabajar con el equipo vial 
municipal. 
 
Concejal Gallardo propone entregar conmemorativo a joven de la comunidad, en 
celebración de Fiestas Patrias. 
 
Concejal Gallardo señala que existe una laguna en el sector norte de la Villa El 
Sol. 
 
Concejal Gallardo informa que existen tres terrenos, que se inunda en el sector 
de Villa Oriente Familia Navarro, frente de la sede del sector, solicita que DOM 
realice visita. 
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Concejal Gallado reitera consulta que pasará con la deuda que mantiene la 
empresa con las personas que daban pensión en la localidad de Cañitas. Sr. 
Alcalde señala que se está viendo otra alternativa para poder cancelar a estas 
personas; ya que los montos adeudados no son muy altos, a través de un 
contratista. 
 
Concejal Barría consulta qué posibilidad hay de adquirir un nuevo camión de 
basura con doble tracción. 
 
Concejal Barría informa que en el Predio La Granja existen 30 trozos de pino 
cortados, solicita proceder ante esta situación. Sr. Alcalde señala que solicitar 
que en la próxima sesión se trate esta situación con el DAEM. 
 
Concejal Barría señala en la localidad de Cuesta La Avión existe una persona la 
cual no pudo ser conectada a energía eléctrica, sugiere ver la posibilidad de 
instalarle energía sustentable con paneles solares. SECMUN informa que esto se 
esta considerando hacer con esta situación; ya que no se pudo instalar energía 
eléctrica por el alto valor que llevaba esto. 
 
Concejal Díaz señala que la empresa de mantención vial Bitumix construyó de 
mala forma el puente González y tendrá poca durabilidad, además señala que se 
debería de oficial al Seremi de Obras Publicas informando que vialidad no 
supervisa los trabajos que realizan las empresas de mantención vial, señala que 
el no justifica el trabajo en exceso de corte de pasto sugiere que esto fondos 
deberían ser utilizados para mejorar las bermas de los caminos. 
 
Concejal Díaz consulta que pasa con el plano regulador de nuestra ciudad. Sr. 
Alcalde señala que solicitará que se informe por escrito. 
 
Concejal Diaz señala que no se ha realizado el mayor ingreso del remate de los 
vehículos municipales y reitera por los trozos del predio La Granja. Srs. 
Concejales señalan que en la sesión anterior se reconocieron los fondos del 
remate de vehículos. 
 
Concejal Díaz señala que hace días atrás la Directora del CESFAM, mencionó en 
la radio en una entrevista realizada por el Sr. Darío Poblete que el CESFAM no 
tenía los recursos necesarios para la compra de medicamentos y falta de médicos, 
es por esto que solicita que se informe sobre esta situación. Sr. Alcalde clarifica 
la situación señalando que en ningún momento se refería a que faltarían recursos 
si no que faltarían médicos los cuales por motivos se han debido ir. Concejal 
Gallardo consulta cuantos médicos están trabajando en el CESFAM. Sr. Alcalde 



Acta sesión ordinaria Nro. 97 del 08 de Septiembre del 2015 
 

Página 9 de 9 
 

responde que hasta la fecha están trabajando 3 médicos pero ingresaran dos 
médicos mas cumpliendo una media jornada. 
 
Concejal Reinbach destaca el gran avance que se ha tenido en los últimos años 
nuestra comuna, además sugiere el contratar un inspector Municipal para 
mantener el ornato y aseo de nuestra ciudad, con respecto a los talleres 
mecánicos y construcciones de ampliaciones de vivienda. Sr. Alcalde señala que 
en el caso de existir un inspector municipal deberá cumplir con muchas 
obligaciones; ya que en la ciudad son muy pocas las viviendas que solicitan 
permiso de edificación. 
 
Concejal Gallardo consulta si las cámaras están funcionando con su operador 
según lo informado hace tiempo atrás por el Sr. Alcalde. Administrador Municipal 
responde que la próxima semana se resolverá esta situación.  
 
 
 
 
Sin más que tratar en el nombre de Dios se cierra la sesión siendo las 17:30 
horas. 
 
 
 
 

TATIANA MOYA LEIVA 
SECRETARIO MUNICIPAL  

EMILIO GONZÁLEZ BURGOS 
ALCALDE 
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